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ф  Пятилетка: год третий 'ф Итоги

В О П Л О Т И М !
Дневник 

соревнования
Рудник  

«Ж елезный»
С плюсом завершили не

делю все без исключения 
буровые бригады. Наиболее 
весомое перевыполнение у 
бригады А. В. Травкина — 
плюс 277 погонных метров, 
у бригады А. П. Курочки
на — 193 метра, а у кол
лектива Н. А. Васильева — 
191 метр сверх плана. Все

го же при плане 7.053 по
гонных метра' бригады на
бурили 8.642.

Отличные показатели у 
экипажей экскаваторов. На 
13.743 кубометра перевы

полнил задание экипаж А. Г. 
Петроченкова на восьми- 
кубовом экскаваторе. А 
среди экипажей ЭКГ-4,6 
лучший результат у коллек
тива во главе с В. И. Л у 
киным — плюс 5.169 ку
бометров.

Цех  
технологического 

транспорта
75.500 сверхплановых тон

но-километров на счету во
дителей автомобилей
НД-1200. А из них 65.700 
— заслуга бригады-смены
В. Ю. Гурьева.

И этого хватило до вы
полнения недельного зад а
ния коллективами всех ав 
токолонн. Потому что не 
справились с планом води
тели 75-тонников, несмотря 
на хороший результат 
бригады-смены Е. М. Ре- 
вякина (плюс 6.365 тонно- 
километров), и водители 
БелАЗов-548 (здесь непло
хой показатель только у 
бригады-смены Е. А. Лопа- 
рева).

Подсобное  
хозяйство  

Райком КПСС подвел 
итоги социалистического со
ревнования работников
сельского хозяйства.

Победителями названы ж и
вотноводы подсобного хо
зяйства комбината: опера
тор машинного доения Н. П. 
Борзенко, операторы по ухо
ду за телятами Г. Я. Мо
розова и Г. А. Чегодаева и 
среди механизаторов — 
тракторист Н. А. Бревнов. 
Второе место — у тракто
риста А. А. Боротея.

Отмечена хорошая работа 
операторов машинного дое
ния Г. С. Максимовой, В. П. 
Кулагиной, М. И. Храпской; 
операторов по уходу за ма
точным поголовьем свиней
А. И. Аверченковой и Н. В. 
Петровой.

По итогам зимовки (с ок
тября по апрель) победите
лями стали: коллектив под
собного хозяйства, коллек
тив молочнотоварной фер
мы (бригадир В. И. Ней
ман). Благодарственное 
письмо направлено в адрес 
операторов А. И. Аверчен
ковой и Н. В. Петровой. 
Отмечена хорошая работа 
коллектива свинофермы 
(бригадир В. П. Кузнецов).

Много лет трудится на подготовительном участке 
№ 2 ремонтно-строительного цеха комбината столяр 
Н. Е. Федорков. Николай Егорович — станочник высо
кой квалификации. Что бы он ни делал — рамы, фор
точки, двери, коробки, ящики и т. д. — все выглядит 
добротно, надежно, красиво.

Н. Е. Федорков неоднократно назывался лучшим по 
профессии. Он ударник коммунистического труда. А 
теперь портрет дисциплинированного, трудолюбивого 
рабочего — на Галерее трудовой славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

Как работали 
в апреле

Коллектив комбината спра
вился с заданием по всем 
показателям. Горняки от
грузили, а  транспортники 
перевезли сверх плана 17.200 
тонн руды — это 101,3 
процента. Вывозка вскрыши 
составила 17.900 кубометров 
сверх задания.

Обогатители выпустили 
дополнительно к плану 290 
тонн железного и 1.470 тонн 
апатитового концентратов. 
Реализация продукции — 
8.375 тысяч рублей — 100,9 
процента.

З а в тр а -  
субботник

14 мая проводится обще
городской субботник по са
нитарной очистке террито
рии нашего города. П редла
гаем организовать работы 
на закрепленных улицах, 
скверах и территориях, при
легающих к административ
ным зданиям, объектам тор
говли, соцкультбыта, шко
лам.

Исполком горсовета.

Памяти павших

щвшш
У братской могилы в Праздник Победы.

Призыв
матерей

Работники комбината 
в дни Недели действий 
за безопасность и разо
ружение в Европе еще 
активнее помогают по
полнять Фонд мира. 
Отчеты о взносах пос
тупают в партком Ков- 
дорского ГОКа.

Особенно впечатляет 
коллективное письмо из 
яслей-сада «Колоколь
чик»:

«Мы, работницы яс
лей-сада «Колоколь
чик», просим зачислить 
денежный вклад в 
Фонд мира. К ак  все 
советские женщины- 
матери, мы глубоко 
чтим память павших, 
отстоявших мир на зем
ле и твердо верим, что 
наши сыновья не уро
нят священного знаме
ни. Мы призываем всех 
матерей бороться за 
мир на нашей плане
те».

Пожелание
старш их

Наши ребята из седь
мого «Б» заочно дру
ж ат и переписываются 
с экипажем теплохода 
«Ковдор» Д альневос
точного пароходства. 
Вот и недавно мы поз
дравили друг друга с 
Первомаем. И вскоре 
на свое письмо получи
ли в ответ телеграмму. 
Вот что в ней сказано:

« Дорогие школьники, 
спасибо за ваше позд
равление. Мы, моряки, 
поздравляем вас с 
Праздником Победы. 
Ж елаем  успехов, счас
тья, молодости без вой
ны. Д ело чести совет
ского народа своим 
трудом, своей учебой 
отстоять дело мира на 
земле, предотвратить 
ядерную угрозу».

О. КАМАЕВА,
ученица 7 класса
«Б» школы № 1.

Селекторное
совещание

Состоялось очередное се
лекторное совещание но 
связи Северной и О ктябрь
ской железных дорог, в ко
тором приняли участие 
представители Оленегор
ского и Ковдорского горно- 
обогатительных комбина
тов, производственных объ
единений «Воркутауголь», 
Пикалевского «Глинозем», 
Ленинградского «Вторчер1 
мег», Северной и О ктябрь
ской железных дорог. П од
ведены итоги трудового со
дружества смежников за 
март, определены задачи 
по выполнению договора 
на следующий месяц года.

Нужно отметить, что тре-- 
тий месяц первого кварта
ла оказался не из легких 
для многих смежников. 
Горнообогатители Коль
ского полуострова, шахте
ры Воркуты, трудящиеся 
Пикалевского комбината з а 
должали металлургам Че
реповца тысячи тонн сырья. 
Большие претензии имеются 
к коллективам железных 
дорог, по вине которых 
происходили задержки по

поставке грузов череповча- 
нам. О том, как улучшить 
работу по выполнению при
нятых обязательств, ликви
дировать допущенное отста
вание, шел разговор на се
лекторном совещании, кото
рое проводил председатель 
координационного совета 
смежников, заместитель д» 
ректора ЧМЗ А. Н. Ц вет
ков.

Был дан анализ состояния 
дел за прошедший месяц, 
указаны причины, которые 
не позволяют смежникам 
выполнять договорные обя
зательства друг перед дру
гом. Каждый второй поезд 
с железорудным концентра 
том простаивает на Кем
ском отделении Октябрьской 
дороги иногда по нескольку 
суток, а металлурги своев
ременно не получают сы
рье. Плохо снабжаются по1- 
рожняком обогатительные 
комбинаты. В настоящее 
время, пока не начались 
водные перевозки,, необхо
димо больше внимания и 
предпочтения отдавать вер. 
тушкам для перевозки сы
рья, а также поступлению 
слябов с других заводов. 
Составы должны поступать 
равномерно. Необходимо 
восполнить допущенные по
тери, помочь Воркуте, Оле. 
негорску и Ковдору в вы

делении вагонов.
Заместитель начальника 

Мурманского отделения д о 
роги отметил состояние дел 
по обеспечению вагонами 
ГОКов. Снова предъявлены 
претензии к работникам уп
равления железнодорож
ного транспорта ЧМЗ, ко
торые отправляют неочи
щенные вагоны под погруз
ку концентрата своим см е
жникам, плохо следят за 
выгрузкой поступающей , на 
завод продукции.

Не случайно ковдорчапе 
намерены направить в Ч е
реповец своих представите

л е й  по приему вагонов, как 
заявил заместитель дирек
тора комбината Ф. А. Б ур
цев. Ковдорчане всегда шли 
впереди по отгрузке сырья 
череповецким агломератчи
кам, но из-за отсутствия 
подвижного состава за про
шедший период оказались 
в долгу. Коллектив ГОКа 
будет сокращать недогруз 
и выполнит свои обязатель
ства.

Заместитель начальника 
службы движения О ктябрь
ской железной дороги В. М. 
Смирнов признал высказан
ные критические замечания 
и заверил, что будет сде
лано все возможное по их 
устранению. В то же время

ф Межотраслевое соревнование 
он указал, что продолжают 
поступать грязные вагоны, 
отметил, что отставание 
было допущено только из- 
за отсутствия кольцовок. С 
большой тревогой он гово
рил о том, что постоянно 
по пять и более рудных 
кольцовок простаивают на 
Кемском отделении. Необ
ходима помощь коллектива 
Северной дороги локомоти
вами. Кольцовки вовремя 
будут возвращ аться и з а 
гружаться на ГОКах.

На Северной железной 
дороге, как объяснил быв
ший заместитель начальни
ка дороги В. М. Предыбай- 
лов, были свои трудности, 
особенно в связи с опера
цией «Юг», когда локомо
тивы задерживались на 
Вологодском отделении. На 
металлургическом заводе, 
станции Череповец особое 
внимание должны уделить 
зачистке вагонов. На стан
ции Маленга вертушки з а 
держиваться не будут.

Участники совещания оп
ределили задачи смежников 
по оказанию помощи объе
динению «Воркутауголь», 
Оленегорскому и Ковдоро- 
кому ГОКам по отгрузке 
сырья заводу.

По материалам газеты 
«Череповецкий метал
лург».

ф В помощь пропагандисту

Примерная тематика
бесед и политинформаций на май

Для выступающих по нэивысшую отдачу.
вопросам политическом
жизни и экономики страны:

КПСС — партия рабоче
го класса, партия научного 
коммунизма, партия социа
листической революции и 
коммунистического созида- воспитания трудящихся:

2В мая — День погра
ничника.

29 мая — День химика.
Д ля выступающих по воп

росам культурной жизни 
страны и нравственного

ния. КПСС — руководящая 
и направляющая сила со
ветского общества. В 
единстве с народом . — си
ла партии.

Все силы — на решение 
Продовольственной про
граммы. Провести сев к а
чественно и в срок. К аж 
дому рабочему часу —

Высокое призвание со
ветской культуры. Форми
рование нового человека — 
основная цель социалисти
ческой культуры. Роль ли
тературы и искусства в фор
мировании мировоззрения 
советского человека, его 
нравственных убеждений, 
духовной культуры.

18 мая — Международ
ный день музеев. Музед- 
ные фонды в СССР — дос
тояние народа. Роль музе
ев в коммунистическом вос
питании человека.

Его жизненный путь — 
образец дл я  подражания. 
(К 110-летию со дня рож 
дения Н. Э. Баумана 
(1873— 1905), профессио
нального революционера, 
верного ученика и сорат
ника В. И. Ленина.

Для выступающих по 
вопросам внешней полити
ки СССР и международной 
жизни:

Развитие экономических 
связей между странами со
циализма. СЭВ — эффек
тивная форма развития

взаимного сотрудничества. 
Динамическое развитие 
стран СЭВ.

Не допустить ядерной 
войны! Прекращение гонки 
вооружений и переход к  раз
оружению на действитель
но справедливой взаимной 
основе' — настоятельное 
требование времени. П ро
тивники разрядки и их 
«аргументы». Отстоять мир 
— главная задача народов 
планеты.

Преодолевая наследие 
прошлого. (К Дню осво
бождения Африки — 25 
мая). Борьба народов Аф
рики против неоколониа
лизма. Социалистическая 
ориентация — путь к не
зависимости и прогрессу.



ф  Охрана труда

| Всесторонний охват
I
I
I
I

1

Коллектив сантехслужбы, 
состоящий на сегодня из 
36 человек, является одним 
из вспомогательных зве
ньев обогатительного комп
лекса. Его обязанность: 
бесперебойное обеспечение 
участков комплекса свежей 
и оборотной водой, флото- 
водой и паром, а в пери
од отопительного сезона и 
теплом.

Коллектив службы пос
тоянно заботится об улуч
шении условий труда, пре-

|дупреждении производствен
ного травматизма. Соблю
дение правил безопасности 
стало нормой каждого ра
ботника сантехслужбы. П о
этому не случайно вот уже 
на протяжении последних 5

|лет коллектив работает без 
травм. А такие рабочие, 
как В. Ф. Амосенко, М. И. 
Бубен, Н. В. Бакинов, А. И.

■ Кузнецов, О. И. Ковтунен- 
ко, проработали без нару
шений более 15 лет.

В службе избраны 4 об-

|щественных инспектора по 
технике g безопасности. Ин
спекторы следуют специаль
но разработанному плану

!с указанием сроков и от
ветственных за выполнение 
мероприятий. Ведут строгий

I контроль за исполнением 
сроков, указанных в плане 
со стороны руководителей 
службы, а такж е шарт-

I группы и профгруппы.
Каждую среду обжест- 

венные инспектора прово
дят обход по технике безо-

(пасности, где выявляют, а 
затем регистрируют в спе
циальном журнале наруше-

|ния правил ТБ. В журнале 
указываются сроки испол
нения и ответственные. Все 
замечания в основном вы- 

н полняются в срок.
•V Рабочие, независимо от 

квалификации и стаж а ра-

|боты, каждые 6 месяцев 
проходят . повторный инст
руктаж  по технике безо
пасности по 8-часовой про-

I грамме, утвержденной глав
ным инженером комбина
та. После этого экзамена
ционная комиссия службы

I проверяет знания индиви
дуально каждого рабочего.

Вся текущая документа
ция (распоряжения и при- 

_казы ) по технике безопас- 
I  ности своевременно д ово 

дится до рабочих. При вы
даче задания на производ
ство работ индивидуально 
с каждым проводится ин
структаж по безопасным 
приемам труда, по строго
му соблюдению правил тех
ники безопасности. В служ 
бе каждый работник убеж 
ден, что только безопасг 
ный труд, соблюдение тру
довой и производственной 
дисциплины обеспечивают 
устойчивую и производи
тельную работу всего кол
лектива.

Широк диапазон усовер
шенствований, предложен
ных умельцами службы. 
Рационализаторские пред
ложения рабочих Ю. А. 
Баранова, Н. В. Бакинова, 
Е. Н. Столярова и многих 
других направлены на об
легчение ручного труда, 
улучшение состояния тех
ники безопасности, эконо
мию энергоресурсов и м а
териалов.

Приятно отметить, что 
один из помощников стар
шего общественного инс
пектора Евгений Столяров 
назван среди л у ч ш и х  
молодых рационализаторов. 
Именно он предложил и 
внедрил приспособление 
для балансировки рабочих 
колес отопительных агрега
тов АПВС. Благодаря это
му был облегчен труд ра
бочих, и обеспечено безо
пасное производство работ.

Особую роль в создании 
здоровых и безопасных ус
ловий труда в коллективе 
играет и ежемесячное под
ведение итогов социалисти
ческого соревнования за 
лучшее состояние охраны 
труда в службе. Здесь раз
бирается и анализир(уется 
каждый, казалось бы, пус
тяковый случай нарушения 
правил безопасности труда 
на рабочих местах.

Коммунистическое отно
шение к труду, строгое 
соблюдение производствен
ной и трудовой дисципли
ны, правил безопасности — 
вот основной принцип ра
боты коллектива сантех
службы обогатительного 
комплекса.

Н. ВОЛЫ НКИН,
старший общественный
инспектор.

Призваны 
усилить

Профсоюзный комитет

I обогатительного комплекса 
периодически проводит кон
ференции по итогам работы 
за квартал. Обогатители

I подводят итоги выполнения 
государственного плана. 
Обязательно обсуждается и 
состояние техники безопас-

I ности и охраны труда.
20 апреля на профсоюз

ной конференции обогати
тельного комплекса главный

I инженер М. Г. Пудовкин 
доложил о хозяйственной 
деятельности комплекса в 
I квартале. Результаты не 

I радуют — план выполнен

только по выпуску ж елез
ного концентрата.

Серьезный разговор вы
звали проблемы охраны 
труда. Содокладчик, замес
титель главного инженера 
по ТБ И. В. Шумель остро 
поставил вопрос о состоя
нии профилактики травм а
тизма. Резкой критике под
верглись руководители
участка сушки железоруд
ного производства и кра
нового хозяйства, которые 
допустили просчеты. В 
этих подразделениях про
филактика ведется на низ
ком уровне.

Профсоюзная конферен
ция призвала коллектив 
обогатителей усилить ра
боту по предупреждению 
травматизма. А. ИВАНОВ, 

мастер по загрузке ме
лющих тел.

Формула здоровья
В течение ряда лет на 

профсоюзных конференци
ях делегаты от цеховых 
коллективов комбината на
стойчиво ставят вопрос об 
улучшении медицинского 
обслуживания работающих 
на производстве. Но ника
ких изменений к лучшему 
нет, а на последней конфе
ренции даж е не было пред
ставителя от медиков рай
она.

Попробуем разобраться в 
обоснованности требований 
рабочих. Статистика пока
зывает, что %же длительное 
время уровень общей за'бо- 
леваемости на комбинате 
по количеству случаев и по 
числу, дней потери трудо
способности остается очень 
высоким, и тенденции к 
снижению не наблюдается. 
Достаточно сказать, что в 
коллективе численностью 
6 тысяч человек из-за бо
лезней ежедневно в тече
ние года не выходят на ра
боту более 200 человек — 
другими словами, два сред
них по численности вспомо
гательных цеха постоянно 
не работают. При этом в 
расчет не берутся потери 
рабочего времени по уходу 
за больными и другие.

Такая Обстановка, есте
ственно, не может не тре
вожить администрацию и 
общественные организации 
предприятия. Меры прини
маются, но, на наш взгляд, 
они носят односторонний, а 
не комплексный характер.

Дирекция комбината, ад
министрации цехов и проф
союзные комитеты постоян
но разрабатывают меро
приятия по улучшению ус
ловий труда и строго конт
ролируют их исполнение. 
Введена в практику аттес
тация цехов, которая поз
волила объективно оценить 
условия труда работающих, 
выявить неблагополучные 
рабочие места и наметить 
конкретные меры для уст
ранения вредных для людей 
факторов. Самое главное 
заключается в том, что при 
подготовке к аттестации 
коллективами многое сде
лано для улучшения усло
вий и охраны труда.

Санитарно . технические 
паспорта рабочих мест, 
подтвержденные анализа
ми лаборатории, показыва
ют, что условия труда для 
92 процентов работающих в 
цехах комбината сегодня 
соответствуют санитарным 
нормам. Есть уверенность в 
том, что к 1985 году этот 
показатель (будет близким к 
100 процентам.

Мы подробно охарактери
зовали состояние работы 
по улучшению условий тру
да потому, что этот фактор 
является наиболее важным 
в перечне причин, вызыва
ющих заболевания.

Надо признать удовлет
ворительными бытовые ус
ловия работающих на про
изводстве. С вводом в 
эксплуатацию в текущем 
году бытовых помещений 
базы материально-техниче
ского снабжения, энергоце

ха и цеха технологической 
диспетчеризации и связи 
этот вопрос полностью ре
шается на уровне требова
ний санитарных норм.

Нет вопросов в обеспече
нии спецодеждой, спецобу- 
вью и средствами индиви
дуальной защиты. Сейчас 
задача в том, чтобы подо
брать лучшие образцы этих 
изделий. Можно считать ре
шенной задачу централизо
ванной химобработки спец
одежды.

По инициативе дирекции 
комбината в цехах обору
дованы более 20 бань-саун 
для профилактики простуд
ных заболеваний. Во многих 
случаях это в прямом 
смысле оздоровительные 
комплексы с комнатами от
дыха, с фотариями, а в от
дельных цехах и с бассей
нами.

Много можно еще пере
числять хорошие дела, вы
полненные коллективами, с 
тем, чтобы условия труда 
были здоровыми, чтобы 
люди своевременно и в 
благоприятной обстановке 
принимали пищу во время 
работы. Кстати, об органи
зации общественного пи
тания: руководители ОРСа
ежедневно отчитываются на 
оперативных совещаниях. 
Решаются вопросы органи
зации физкультуры, спорта 
и отдыха трудящихся.

Совершенно справедливо 
возникает вопрос — поче
му же тогда не снижается 
заболеваемость? Давайте 
посмотрим другую сторону 
дела. Мы еще ни одним 
словом не обмолвились о 
профилактических мерах 
медицинского характера. 
Вот здесь, на наш взгляд, 
много надо поработать.

Во-первых, значительным 
упущением в медицинском 
обслуживании работающих 
на производстве является 
отсутствие целенаправлен
ных мер администрации 
районной больницы, проф
кома и дирекции комбина
та. В этом вопросе связую
щим звеном должны быть 
цеховые врачи, и в частнос
ти старший цеховый врач. 
К сожалению, деловой свя
зи, между медицинским уч
реждением, с одной сторо
ны, дирекцией и профсоюз
ным комитетом, с другой 
— нет, от этого страдает 
общее дело и возникает 
много недоразумений и 
конфликтных ситуаций.

Например, ' в этом году 
руководители цехов до пос
леднего дня не знали, где 
будет проводиться меди
цинское обследование тру
дящихся: или в цеховых
здравпунктах, или в город
ской поликлинике. Шла 
тяжба между дирекцией 
комбината /и администра!- 
цией Ц РБ. Наконец, побе
дил здравый смысл, и к об
щему удовлетворению ра
ботающих медосмотр ор
ганизовали на базе здрав
пунктов.

Много недоразумений 
возникает при проведении 
медицинского освидетельст

вования перед сменой пер
сонала, занятого управле
нием горнотранспортной 
техникой. В соответствии с 
указанием Минздрава
СССР эта работа должна 
осуществляться персоналом 
медицинских учреждений. 
Однако администрация 
Ц РБ  самоустранилась от 
выполнения этих обязан
ностей и даж е от методи
ческого руководства орга
низацией этого .дела.

Во-вторых, по нашему 
мнению, не соблюдается 
принцип цеховой организа
ции медицинского обслу
живания работающих на 
комбинате. В соответствии 
с положениями, утвержден
ными Минздравом СССР, 
цеховые врачи должны р а 
ботать в тесном контакте с 
администрацией и проф

союзными комитетами про- 
нзродственных подразделе
ний. Но спросите любого 
руководителя цеха, любого 
председателя цехового ко
митета профсоюза, не гово
ря уже о других ,членйх 
трудовых коллективов —• 
кто у них цеховый врач? — 
и вы не получите ответа. 
Разве это цеховый принцип 
организации работы, разве 
м^жно добиться каких-либо 
успехов при такой поста
новке дела?

На наш взгляд, цеховый 
врач должен работать с оп
ределенным коллективом 
людей, должен знать этих 
людей и действовать сов
местно с администрацией и 
профсоюзными комитетами.

Возьмем простой вопрос 
— соблюдение заболевши
ми предписанного врачом 
режима для быстрейшего 
выздоровления. Известны 
многочисленные случаи, 
когда «болеющие» посеща
ют магазины, кино, ресто
раны и даж е попадают в 
медвытрезвитель. О бязан
ность контролировать соб
людение заболевшими уста
новленного . режима лежит 
па страховых делегатах, 
но комитеты профсоюза не 
имеют от цеховых врачей 
оперативной информации о 
выдаче листков нетрудо
способности, не ведут т а 
кого учета.

Вопрос надо решать та 
ким образом, чтобы рабо
чие и ИТР, профсоюзные 
комитеты, руководители 
цехов знали своего цехово
го врача и оперативно ре
шали с ним все возникаю
щие вопросы.

В-трстьих, цеховые здрав
пункты не используются в 
полную меру для органи
зации полноценного меди
цинского обслуживания 
производственников. Три це
ховых здравпункта комби
ната общей площадью 512 
квадратных метров имеют 
в общей сложности около 
20 медицинских кабинетов. 
Дирекция комбината ис
пользует все возможности 
для обеспечения здрав
пунктов инвентарем, ме
белью, медицинским обору
дованием'. Но созда^ется 
впечатление, что эта ле
чебная база никому не нуж 
на.

Давно ставится вопрос о 
круглосуточной работе це
ховых здравпунктов. Д и 
рекция и профком комби

ната представили по этому! 
вопросу обоснования, но в * 
ответ после неоднократных! 
напоминаний получили от I 
администрации Ц РБ от-1 
писку.

Мы внимательно посмот-| 
рели положение о фельд-1 
шерском здравпункте при I 
промышленном предприятии 
и приказ Минздрава C C C P j 
о порядке комплектации I 
их штатами и пришли к I  
выводу, что эти документы! 
применительно к нашему -  
предприятию не выполни-1 
ЮТС я. Гг

Люди в цехах работают !  
круглосуточно, по непре- ■ 
рывному графику, и многие! 
из них нуждаются в меди-1 
цинском обслуживании, но 
не всегда они могут п о с е - | 
тить больницу, а зн ачи т,! 
нарушается режим лечения,! 
предписанный врачом, и .  
нет эффекта от такого л е-1  
чения. Особенно это к а - |  
сается диспансерных боль-1 
ных. _

Конечно, 5 медиков, ко -1  
торые сейчас обслуж иваю т! 
все 3 здравпункта комби-1 
ната, не в состоянии спра
виться. Надо ставить воп-1 
рос об увеличении штатов, | 
и в этом деле мнение ад 
министрации Ц РБ должно I 
играть главную роль.

Пора ставить вопрос I 
так, чтобы в здравпунктах | 
цеховые врачи хотя бы не
сколько часов в сутки, в I 
удобное для производствен-i 
ников время, вели прием. I  
Надо обеспечить функцио-1 
нирование процедурных к а - |  
бинетов лечебного и про- 
филактического назначения. Я 
Много людей, занятых уп-1 
равлением механизмов, I  k j  
нуждаются в профилакти
ческих процедурах, и для I  
этого есть условия в ц ех о -I 
вых здравпунктах — ну-1  
жен медицинский персо- 1  
нал.

Говоря о медицинском! 
обслуживании трудящихся I  
Ковдорского комбината, мы |  
не бросаем упрек в адрес 
лечащих врачей, а имеем I  
в виду недостатки в орга-1  
низации этого очень нуж- 
ного людям дела и просим I  
администрацию К овдорской! 
Ц РБ рассмотреть совмест- ■ 
но с дирекцией и комнте- ■ 
том профсоюза комбината I  
меры, которые позволили I  
бы улучшить медицинское! 
обслуживание работающих.»

Требуется организовать! 
круглосуточную работу |  
здравпунктов комбината с 
соответствующим штатом. I  
Должен соблюдаться п р и -! 
нцип цеховой о р ган и зац и и !»  
медицинского обслуживания 
с приемом работающих в !  
здравпунктах в определен-1 
ные часы суток. Ж елатель-" 
но закрепить за цеховы ми! 
врачами медицинский авто-1  
мобиль, пополнить зд рав-1  
пункты мебелью. Надо ре- _ 
шить и другие насущ ны е! 
вопросы.

С. ТИХОМИРОВ, пред- *  
седатель профкома руд- I  
ника «Железный»,
Г. ЛЯПУСТИН, предсе- |  
датель цехового коми- 
тета профсоюза ЦТТ,
Г. БОДРЯКОВ, замес
титель председателя I  
профкома обогатитель- »  
ного комплекса. 5»

Переаттестация по состо
янию охраны труда и тех
нике безопасности в энерго
цехе назначена на август. 
Есть еще время навести 
полный порядок. Многое
уже сделано: на снимке 
слева видно, как в полном 
соответствии с нормами 
оборудована мастерская. Но 
и недочетов хватает: так 
«хранится» газосварочное 
оборудование (снимок спра
ва).

Фото Н. Ганиевой.



Пути технического прогресса
Фоторепортаж с

ф  Ц елю сь  ---------------------
Н а  м о д н о й  в о л н е

бурового участка
22 года трудится слесарем на буровом участке руд

ника «Железный» Алексей Михайлович Селиванов. 
Столько ж е лет занимается он и рационализацией. В 
период с 1977 по 1982 год внедрено 15 его предложе
ний, позволяющих увеличить срок службы узлов и 
дефицитных деталей. Экономический эффект от рац
предложений, внедренных в прошлом году, составил 
полторы тысячи рублей.

Фото О. Вишневой.
На снимках, которые вы видите, запечатлены раз

личные приспособления, призванные механизировать 
тяжелый ручной труд. Слева — приспособление для 
разборки и сборки редукторов механизма свинчивания 
и развинчивания буровых штанг к станку СБШ-250МН.

На снимке справа — стенд для механизации раз
борки и сборки цилиндров подачи (тож е к СБШ -250).

Оба приспособления облегчают труд, делают его 
более производительным и безопасным. Находятся они 
в мехмастерских бурового участка.

Фото Н. Ганиевой.

С незапамятных времен 
человека встречают по одеж 
ке. Поэтому каж дому из 
нас приходится заботиться 

\JB содержании своего гар- 
Ч ^роба, заглядывать иногда 

в «Ж урнал мод». Вопрос 
этот волнует Сегодня всех, 
молодых — в особенности. 
Об этом и шел обстоятель
ный разговор в красном 
уголке общежития № 3 
Ковдорского ГОКа, где 
молодежь собралась па оче
редной заседание клуба 
«Эврика», озаглавленное 
гак легко по форме и глу
боко по содержанию: «Мо
да и мы».

Как самостоятельное яв 
ление «мода» была осозна
на человечеством еще в че
тырнадцатом веке, во 
Франции, и в буквальном 
переводе на русский язык 
означает «народный». С тех 
пор Франция так и оста
лась законодательницей 
мод. В России впервые 
модницы появились только 
в восемнадцатом столетии, 
в пору царствования Петра 
Первого. Много воды утекло 
с того времени, произошло 
множество перемен в клас
совой и социальной струк
туре русского общества, 
и все эти изменения непре
менно касались моды, ко
торая призвана совмещать- 
в себе практичность и удоб
ство в обращении с ритма
ми современности.

Таким было содержание 
вступительного слова, с ко
торым обратилась к при
сутствующим Л. А. Бовт- 
рук, воспитатель общ ежи
тия. После чего она рас
сказала о современных сти
лях моды, провела ряд

конкурсов, викторин, имев
ших самое непосредствен
ное отношение к теме з а 
седания.

Хоть в шелка наряди не
ряху, все равно смотреть 
не на что—учит нас народ
ная мудрость. Оденься оп
рятно и станешь моложе 
— убеждает практика. П о
этому в таком вопросе, 
как мода, следует избегать 
крайних взглядов. Ведь от
ношение к своему наряду 
у каждого человека про
диктовано какими-то при
чинами либо особенностя
ми воспитания и воспри
ятия окружающего. И на
саждение категоричных 
суждений о правилах в 
одежде недопустимо.

Вспомним, как «на борь
бу» с зауженными брюка
ми в пятидесятых годах 
было брошено обществен
ное мнение и сколько при 
этом было сломано копий. 
И как спустя два десяти
летия бывшие противники 
узких брюк, примирившие
ся с причудами моды, сами 
выглядели «проводниками 
буржуазной идеологии» на 
фоне молодых людей, ще
голявших в расклешенных 
брюках, неожиданно снова 
ставших модными.

Вспомним, как буквально 
десять лет назад в школах 
не допускали к занятиям 
ребят в джинсах. П ара
доксы? Нет, — примеры 
мышления крайними кате
гориями.

Конечно, не менее непри
глядна и другая крайность, 
когда молодой человек де
лает своим фетишем гос
подствующий стиль в моде 
и слепо следует ее мета

морфозам. Просто неприят
но смотреть на ребят, щ е
голяющих, к примеру, на 
танцевальных вечерах в 
потертых штанах с яркими 
этикетками. «Не в штанах, 
а в джинсовых брюках», — 
поправят меня пижоны. 
Минуточку! Необходимым 
атрибутом всех брюк яв 
ляются «стрелки», а если 
их не разглядеть, то это, 
извините, штаны.

Часто все списывают на 
растлевающее влияние З а 
пада. Но я два года учился 
в Ленинграде, где переви
дел великое множество 
иностранных туристов, и 
не могу вспомнить, заметил 
ли хоть одного зарубежно
го гостя в джинсах. Как 
правило, в их одежде был 
выдержан спортивный или 
космический стиль.»

К тому же, согласимся, 
что модельеры наши редко 
поспевают за изменениями 
в стиле одежды, и купить 
хороший костюм в торго
вой сети поэтому не так-то 
просто. Д аж е в ателье по
рой приходится слишком 
долго объяснять, какой 
костюм хотелось бы иметь. 
И в конце концов, прихо
дится выбирать одну из 
тех моделей, которые пред
ложит модельер.

Я не противник джинсов. 
И, отправляясь в лес за 
грибами, с удовольствием 
надену джинсовый костюм. 
Как ничего не имею и про
тив косметики, хотя не пре
мину скептически улыб
нуться, встретив ярко рас
крашенную девушку. Вкус
— это талант. Внешность
— самовыражение такта. 
И забывать об этом не 
следует.

В. ТКАЧУК, 
библиотекарь ЦБС.

Бита 
на орбите
Третий год подряд горо

дошников Ковдора пригла
сил участвовать в соревно-' 
ваниях профком Рижского 
электромеханического заво
да. На этот раз розыгрыш 
приза памяти ветерана 
войны, труда и спорта 
Павла Ивановича Астахова 
был юбилейным, двадца
тым по счету. Первый в 
Латвии мастер спорта по 
городкам Павел Астахов 
был талантливым организа
тором, тренером и спорт
сменом.

До трех последних ро
зыгрышей в этих соревно
ваниях участвовали в ос
новном местные спортсме
ны и кроме них приглашен
ные из других республик 
(чаще всего из одних и 
тех ж е мест). Появление в 
качестве участников горо
дошников из Ковдора вли
ло свежую струю, сразу 
заметно возросли техниче
ские результаты, борьба за 
призовые места стала ин
тереснее, престиж соревно
ваний повысился.

На сей раз турнир собрал 
сборные шести городов из 
РСФСР, Украины и Л а т 
вии. Нас, как и других гос
тей, встретили, как всегда, 
радушно. И настроение у 
всех отличное было. К аж 
дый раз мы рады принять 
приглашение профкома 
Рижского электромехани
ческого завода. Надо noi- 
благодарить и администра
цию нашего комбината, 
предоставляющую возмож 
ность съездить на эти со-

ф  Сообщаем  ..........—

В сферу 
забот

В жилищно-коммунальном 
управлении составлен план 
закрепления парков, скве
ров, улиц и дорог за це
ховыми коллективами ком
бината. План утвержден 
администрацией Ковдорско
го ГОКа. Коллективы те
перь отвечают за следую
щие участки: 

обогатительный комплекс
— улица Ленина, от пло
щади до управления комп
лекса, ул. Парковая, от ул. 
Коновалова до ул. Новой;
' рудник «Железный» — 

улица Кирова, от ул. Ко
новалова до АБЗ рудника;

цех технологического 
транспорта — улица Гор
няков, от ул. Кошица до ул. 
Парковой;

автотранспортный цех — 
ул. Школьная, сквер у 
Дворца культуры вдоль 
ул. Школьной, дорога до 
пос. Лейпи;

ремонтно - строительный 
цех — площадь имени Л е
нина;

отдей технического конт
роля и цех заводских лабо
раторий — парк за ул. 
Парковой, от ул. Коновало
ва до ул. Ленина;

цех КИПнА и энергоцех
— сквер за пл. Ленина до 
ул. Победы;

ремонтно - механический 
цех — сквер на ул. Лени
на за профилакторием;

подсобное хозяйство — 
территория поселка Лейпи;

жилищно - коммунальное 
управление — территории 
придомовые п детских са
дов, пбеелок Калюжный;

отдел рабочего снабж е
ния — территории вокруг 
предприятий торговли и 
общественного питания, 
конторы ОРСа, базы ОРСа;

управление комбината — 
территории вокруг здания 
управления и сквера.

План предусматривает 
также ответственных за 
мероприятия.

----------------ф  Городки
ревнования.

А теперь непосредственно 
о событиях на городошной 
площадке. С самого начала 
наши спортсмены захватили 
лидерство. После первого 
дня у Владимира Цибина 
было 39 бит, на две от
ставали Николай Курьяиов 
и автор этих строк, далее 
Альберт Маслов и Михаил 
Стуканов. Словом вся пер
вая пятерка — ковдорчане.

Так до финиша лидерст
во мы и не уступили, ме
нялся только порядок, в 
котором друг за другом 
следовали в протоколах 
фамилии ковдорских горо
дошников. А в итоге побе
дил Николай Курьяиов с 
результатом 124 биты на 90 
фигур. Призерами стали
Владимир Цибин и Альберт 
Маслов, Занявший четвер
тое место Михаил С тука
нов на пять бит превысил 
норматив мастера . спорта.

Меня, к сожалению, под
стерегла неудача. Травма 
помешала закончить сорев
нования. Это осложнило 
командную борьбу: наша
сборная осталась впятером, 
без запасного игрока.

Жеребьевка в первой же 
встрече свела со сборной 
«Динамо» Латвии, по сути 
дела — досрочный финал, 
так как предстояло сыграть 
наиболее вероятным кандш 
датам па победу. Наши
спортсмены хорошо настро
ились и победили соперни
ков со счетом 3:0.

С таким же результатом 
закончились и остальные 
поединки. Переходящий 
кубок четвертый год подряд 
будет гостить в Ковдоре.

В. БОЛЬШ АКОВ, 
капитан сборной Ков
дора по городкам.

——— ф  О товарище

Заслуга 
ветерана

Сегодня выходит на пен
сию Валентина Николаев
на Прозорова. Она прора
ботала на комбинате на
чальником бюро по учету 
расчетов с рабочим и слу
жащими но заработной 
плате 23 года 1 месяц и 
25 дней.

Это очень важный и от
ветственный участок глав
ной бухгалтерии. На ком
бинате работает более шес
ти тысяч человек, — и 
представьте себе,* что бу
дет, если расчетная бух
галтерия задержит выпла
ту заработной платы хоть 
на один день.

Учитывая важность р у 
ководимого ею участка, за 
весь период работы Вален
тина Николаевна не допус
тила ни одного срыва вып
латы заработной платы 
коллективу комбината.

Валентина Николаевна 
сама и ее коллеги, не счи
таясь с выходными и 
праздничными днями, ста
раются своевременно на
числить заработную плату.

Очень много они сделали 
для усовершенствования 
учета и применения вычис
лительной техники. Сов
местная работа с работни
ками машиносчетного бюро 
(начальник 3. С. Саркисо
ва) дала возможность ус
корить расчеты и до мини- 
гума сократить ошибки в на
числении заработной платы.

Очень часто Валентине 
Николаевне приходится 
разбираться с рабочими, 
правильно ли начислена 
зарплата. Она каждому 
квалифицированно и дос
тупно объяснит, если надо, 
позвонит в цех или на учас
ток для получения нужных 
сведений.

За период работы на
чальником бюро она не 
только зарекомендовала 
себя хорошим руководите
лем, но и обучила, воспи
тала замечательных бух- 
галтеров-расчетчиков, кото
рые под ее руководством 
осознали важность своего 
труда и успешно справля
ются с обязанностями. Это 
Е. М. Чукавова, Н. С. Л у 
кина, В. М. Кутняк, Т. Ф. 
Комендарода, Н. М. Б еляе
ва, Е. А. Зиновьева, Л . А. 
Кривило, Н. С. Головкина 
и другие.

За  такое отношение к 
воспитанию смены большое 
спасибо Валентине Нико
лаевне. Она сделала очень 
правильно, вспоминать бу
дут ее не один десяток 
лет, ведь последние учени
ки пойдут на пенсию 
только в 2005 году.

«. А. САФЩН, 
главный бухгалтер ком
бината.

 ф  Возмущаюсь

Виражи 
•  до курсов

В марте 1982 года я з а 
писался на курсы мотоцик
листов в ДОСААФ. Были 
набраны три группы, две 
оставили при ДОСААФ, а 
третью, в которую попал и 
я, передали во ВДОАМ. 
Прошел медкомиссию, уп
латил 90 рублей за  учебу. 
Мне сказали, что о начале 
занятий сообщат открыткой.

Но вот пошел второй 
год, а открытки все нет. Я 
ходил узнавать, но были 
одни обещания. Когда я в 
феврале уже этого года 
очередной раз пошел узна
вать, обрадовали: в марте 
будут точно. В марте же 
объяснили, что теперь не 
дают помещения, где мог
ла бы заниматься группа. 
Деньги тоже не могут вер
нуть, потому что они пере
числены на счет. В общем,, 
какой-то замкнутый круг.

Л. ГУСЕВ, 
бетонщик СМУ-2.



Анатолий
А ЗА РЕ Н К О

Двойник
Рассказ

Дверь тихо приоткрылась, и в проем просунулось в 
рыжей щетине лицо.

— Д ядь Вань, можно к тебе на минутку?
Тот, кому адресовался вопрос, махнул свободной 

рукой.
— Ты мне не морочь голову ссылками на чрезвы

чайные обстоятельства, — грохотал он в телефонную 
трубку, восседая за столом этакой глыбой. — Слушай, 
дорогой, если по этой причине не будет сегодня готова 
трасса, не сносить тебе головы. Ведь фабрику посадим 
на голодный паек.

Его кустистые черные, как смоль, брови, будто неб
режной рукой парикмахера рассеченные у переносицы 
и чем-то смахивающие на гусиные шеи с клювом, 
вдруг резко полезли вверх, словно каждой хотелось 
заглянуть за спину другой, — то ли от услышанного, 
то ли от прочитанного в бумаге, поданной вошедшим. 
Знать, изумление достигло наивысшего предела.

— Д а не угрожаю я тебе, а советую. Дело очень 
серьезное... Фабрика съест суточный запас, чем кормить 
будем? На твоих бульдозерах будем возить руду?.. 
Мне канавокопатели не нужны, только ДЭТ справится 
с этим объемом к сроку. Не вынуждай на директор
ской оперативке докладывать... Ну, что? A-а, наконец- 
то, слышу речь делового человека... Договорились. 
Чтоб ты был здоров!

Стогов с такой поспешностью бросил трубку, будто 
она весила не меньше пуда.

— ДЭТ будет в двенадцать, а пока на трассу пош
лют Т-180, — обернулся он к заместителю главного 
инженера по производству.

— Думаете? — засомневался тот.
— Виктор Иванович, ты не знаешь Мигунько, — 

с нескрываемым раздражением рассеял сомнения Сто
гов. — В двенадцать ноль-ноль буду на трассе... Сами 
ведь радовались, когда отделили бульдозерный парк, 
а теперь клянчим, как бедные родственники, — закон
чил начальник рудника безадресными упреками.

Он скептически посмотрел на низкорослого парня 
лет тридцати, ожидавшего визы на своем заявлении.

— Забери-ка ты свою бумагу, Шурик, и заруби себе 
на носу — никакого Парсуновского карьера нет и не 
будет. Тебя купили.

— Д ядь Вань, не делай из меня дурачка. Собствен
ными глазами видел твою подпись на заявлении Они
щенко о переводе на Парсуновский карьер. Туда при
ходят четыре экскаватора, а здесь на этой колымаге 
еле тфриф вытягиваем.

Зная, что Шурик будет канючить, пока не увидит 
подписи на заявлении, а времени выслушивать его нет, 
начальник рудника сразу ж е ставит точку:

— Если ты, Шурик, в здравом уме, то способен по
нять, что мне нет смысла тебе врать, тем более делать 
посмешищем.

Взяв заявление, Шурик повертел его в руках, нехотя 
сунул в карман.

— А насчет колымаги, как ты выразился, скажу вот 
что: в следующем месяце списываем ее, а вы получите 
новую машину.

Скрыть радость Шурику было свыше всех сил, и 
сквозь рыжие коряги продралась улыбка, а вслед за 
нею раздался возглас:

— Спасибо, дядь Вань!
И парень вприпрыжку направился к двери. Ему 

вдогонку полетело грозное предупреждение:
— И чтоб ты мне на глаза больше не попадался в 

таком виде! Увижу — попрошу ребят обкарнать твою 
бороду.

Шурик, похоже, не очень испугался угроз:
— Постараюсь не попадаться, дядь Вань.
Стогов сокрушенно покачал головой, вполголоса 

хмыкнул и пятерней несколько раз провел к затылку 
по черным с проседью волосам. П ятнадцать лет прошло, 
а Шурик все такой же: не в меру суетлив, чрезмерно 
хвастлив, на диво доверчив.

...Пятнадцать лет назад Шурик пришел к начальнику 
рудника проситься на работу и привел в защиту своего 
решения начать трудовую жизнь в столь раннем воз
расте кучу веских доказательств. Они были настолько 
убедительными, особенно решение председателя комис
сии по делам несовершеннолетних, что начальник сог
ласился взять на себя бремя забот о Карлине, 
пренебрегая запретом принимать на работу на горно
добывающее предприятие несовершеннолетних., И в 
тот ж е день переложил это бремя на могучие плечи 
начальника экскаваторного участка Стогова. Правда, 
пссле получасовой баталии.

День, когда Стогов повел Ш урика знакомиться с 
карьером, запомнился обоим на всю жизнь. Увидев 
экскаватор в работе, паренек произнес восхищенно:

— Ух, ты!
— Нравится?
— Мне бы так.
Начальник улыбнулся. И вздох, и блеск в глазах 

Ш урика выдали его с головой. Теперь ясно, почему он 
просился именно на экскаваторный. Стогов начал 
объяснять, какие ступени предстоит преодолеть, прежде 
чем допустят к управлению такой машиной.

Пронзительный сигнал локомотива заставил его 
оглянуться. Он оцепенел. Шурик словно прирос к тому 
месту, где они только, что стояли, наблюдая, как машинист 
зачищает ковшом «хвост», а на него неслась вертушка. 
Стогов кинулся назад и почти из-под колес думпкара 
вытащил Ш урика. Состав, заскреж етав тормозами, 
осыпал стоявших в метре от него искрами и замер. 
Через минуту прибежал белее снега машинист элек
тровоза. Увидев обоих живыми, прерывисто вздохнул 
и вытер пот со лба.

Продолжение следует.

Маршрутами маршей
Многомиллионная красно

галстучная армия Страны 
Советов — на марше юных 
ленинцев. Первый его этап 
посвящается 60-летию об
разования СССР и прохо
дит под девизом «Мы друж 
бой ленинской сильны».

В апреле во всех двадца
ти отрядах нашей дружины, 
носящей имя Александра 
Васильевича Спекова, были 
подведены итоги начального 
этапа марша, который, в 
свою очередь, включает в 
себя несколько маршрутов.

Один из них называется 
«Пионеры — Родине». Что 
ж е сделали наши ребята?

Посадили 710 саженцев, 
собрали 8,5 тонны макула
туры. Особенно велик вклад 
учащихся 4 класса «А», где 
на каждого пришлось при
мерно 28 килограммов ма
кулатуры (норма — 25 ки
лограммов).

Отлично потрудились так 
же Вова Васильев (1 клас
са «Г»), Артем Лукк 
(3«Б »), Таня Камаева 
(4 «Б»), Анжела Чигвин- 
цева (5 «Б»), Андрей Д ьяч
ков и Максим Нешков 
(6 «А»), Света Зайцева
(7 «В») и другие.

Кроме того, пионеры от
работали в детских садах в

общей сложности 3.008 ча
сов, в ОРСе Ковдорского 
ГОКа — 480 часов, на
пришкольном участке —
3.000 часов.

Пионеры — друзья ок
тябрят, Как не сказать о 
лучших вожатых? В их
числе — В. Тарановская 
(4 «А»), С. Васильева,
И. Лейзель, С. Аржанцева 
(5 «Б»), Т. Ворончихина 
(5 класс «В»), Их деятель
ность районный совет пио
нерских организаций отме
тил благодарственными 
письмами.

Пионеры — смена комсо
мола. Такое название носит 
другой маршрут. Но прежде 
скажу, что в дружину вли
лось 240 новых пионеров. 
Комсомольская же органи
зация увеличилась более 
чем на 100 человек.

А вот еще интересные 
цифры. 279 пионеров учатся 
на «4» и «5», 13 человек — 
отличники. В школе — 14 
предметных кружков. Их 
посещают 348 человек.

По итогам апрельской по
верки 230 человек названы 
активными участниками 
марша. Восемь человек бу
дут награждены значками 
Центрального совета Все

союзной пионерской орга
низации имени В. И. Л е 
нина.

Как известно, пионеры — 
сильные, ловкие и смелые. 
Таков девиз еще одного 
маршрута. У нас 265 ребят 
посещают спортивные сек
ции, 300 — сдали нормы 
ГТО, разрядников — 118 
человек. Очень сильна 
команда лыжников: в сорев
нованиях на Празднике Се
вера и на приз «Пионерской 
правды» она заняла первое 
место.

Неплохо выступили девоч
ки и мальчики на районных 
соревнованиях «Светофор- 
83». Они выиграли все кон
курсы (вот только агит
бригада подкачала), в том 
числе и конкурс регулиров
щиков. В личном зачете по
беду здесь одерж ал ученик 
6 класса «Б» Андрей Сыч.

Насыщенным и интерес
ным будет день 19 мая. 
Утром — торжественная ли
нейка, потом слет право
фланговых отрядов на пло
щади имени Ленина (от на
шей школы — 6 отрядов). 
Будут и концерты, и спек
такли, и кинофильмы для 
ребят. Запланирован также 
конкурс рисунка на асфаль
те. В. ФАРАФОНОВА,
! пионервожатая школы

№ 1.

ф Спорт--------------------

Вторым 
составом

С 6 по 8 мая проводился 
турнир по волейболу среди 
сильнейших женских и м уж 
ских команд района.

М ужская сборная Ковдор
ского ГОКа выиграла ку
бок второй раз подряд, хо
тя и выступала без веду
щих игроков, занятых на 
первенстве облсовпрофа. 
Второе место заняли вете
раны спорта комбината, по
казавшие хорошую игру 
как в нападении, так и в 
защите. Упорная борьба 
развернулась за третье мес
то. Сильнее оказалась сбор
ная госучреждении, далее 
строители и слюдо добыт
чики.

У женщин пришлось счи
тать соотношение партий 
для определения победите
лей, все три команды наб

рали по два очка. Первыми 
оказались спортсменки
«Ковдорслюды», далее Ц РБ, 
а ОРС на третьем месте.

Соревнования прошли 
очень организованно. На 
торжественном закрытии 
перед спортсменами высту
пили участники худож ест
венной самодеятельности из 
второй школы.

Мне кажется, что судей
ство будет более ровное и 
объективное, если судей 
будет побольше. А то од
ним и тем ж е очень тяжело 
судить, приходится через 
игру. И коллективы допус
кать на соревнования нуж 
но, думается, только в том 
случае, если выставляются 
и судьи. Хотя бы по одно
му с каждой командой.

Болельщиков было нема
ло, и им понравились все 
без исключения игры.

В. КАЛИНИН, 
наш общественный кор
респондент.

В трудном 
споре

В Апатитах прошли со
ревнования по плаванию 
среди сильнейших коллек
тивов физкультуры и 
ДЮ СШ  Мурманской облас
ти. Призеры определились 
в упорной борьбе. В общем 
итоге сборная ДЮ СШ Ков
дора заняла третье команд
ное место. ■

В личном зачете чемпио
нами первенства М урман
ского областного совета 
ДСО «Труд» стали: Ася 
Афанасьева, учащаяся 
7 класса третьей школы 
— на дистанции 400 м и 
800 м вольным стилем, и 
Артур Никонов, учащийся 
10 класса той же школы. 
Призерами соревнований 
стали: Николай Хохлов,
Н адежда Афанасьева и 
мужская команда в эста
фетном плавании.

А .  С .  Турненко

6 мая 1983 года на 44-м 
году жизни скоропостижно 
скончался мастер по тепло
сети энергоцеха Ковдорско
го ГОКа, секретарь парт
организации цеха Аркадий 
Сергеевич Гурченко.

А. С. Гурченко родился 
21 апреля 1940 года в г. 
Липецке, в семье служащ е
го. Член КПСС с 1978 го
да. В 1968 году при
ехал р а б о т а т ь  в г. 
Ковдор. Окончив без отры
ва от производства Л е 
нинградский филиал ин
дустриального техникума, 
получил специальность тех
ника-электромеханика. С 
1974 года работал в энер
гоцехе Ковдорского ГОКа, 
где с 1980 года являлся 
бессменным секретарем 
парторганизации цеха.

На всех участках работы 
А. С. Турченко проявлял 
инициативу в деле претво
рения в жизнь политики 
партии. Его отличали вы
сокая принципиальность и 
деловитость, внимательное 
и чуткое отношение к лю 
дям, личная скромность. 
Все это снискало ему ав 
торитет у коммунистов, 
всех работников энергоце
ха.

Светлая память об Арка
дии Сергеевиче Турченко— 
рабочем, коммунисте — 
навсегда сохранится в на
ших сердцах.

Коллектив энергоцеха.

За редактора 
Е. И. ТРУБИН.

Справочный 
киоск

Во Дворце культуры 
имени 

50-летия Октября
14 мая — Танцевальный 

вечер (20). Киносборник 
«Голубой щенок» (21).

15 мая — Танцевальный 
вечер (20).

16 мая — Университет 
общественно - политических 
знаний. Лекция «Националь" 
но-освободителыюе движ е
ние в странах Латинской 
Америки» (20).

17 мая — Университет 
правовых знаний. Ф акуль
тет товарищеских су
дов (17).

18 мая — Университет 
правовых знаний. Факуль
тет народных заседателей 
(17). Кинолекторий «П од
виг». Кинофильм «Я сол
дат, мама» (12, 14). Уни
верситет педагогических 
знаний. Кинофильм «Ранний 
рассвет» (19).

19 мая — День пионерии. 
Концерт детских коллекти
вов Дома пионеров и школь
ников (12-30).

20 мая — Педагогический 
лекторий для родителей 
учащихся школы № 1 (19).

КИНО
14 мая — «Мужики!..» 

(16, 18).
15 мая — «Выдра по име

ни Тарка» (12). «Мужи
ки!..» (14). «Преступник си
дит на стадионе «Уэмбли», 
2 серии (16).

17 мая — «Преступник 
сидит на стадионе «Уэмбли», 
2 серии (19).

18 мая — «Я солдат, ма
ма» (19, 21).

19 мая — «Н адежда и 
опора» (19, 21).

20 мая — «Лошарик» 
(10-40).

В кинотеатре  
«Юность»

13— 15 мая — «Грачи»
(киностудия им. Довженко, 
фильм для взрослых). 13 и 
15-го — в 12, 15, 18-15, 20, 
22; 14-го — в 12, 14, 16,
18-15, 20, 22.

15 мая — «Большое пу
тешествие Болека и Лели- 
ка» — в 14.

16— 18 мая — «Приказ: 
перейти границу» (киносту
дия им. Горького) — в 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22.

19 мая — «Добро пож а
ловать, или посторонним 
вход воспрещен» — в 13.

19—22 мая — «Берегите 
мужчин» («Мосфильм»),
19-го — в 11-30, 14-30, 16, 
18-15, 20, 22; 20—22-го — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22.

+
Наш бог — бег

Завтра, в 11 часов на 
стадионе спорткомплекса 
стартует весенний легко
атлетический кросс в зачет 
летней спартакиады ком
бината. Дистанции: для
мужчин — 1.000 метров,
для женщин — 500 метров.

Совет ДСО «Труд».
+

Ориентир — здоровье
17 мая, в 18 часов в 

спорткомплексе состоится

организационное собрание 
всех желающих заниматься 
в клубе любителей бега и 
группах общефизической 
подготовки со спортивным 
уклоном (легкая атлетика, 
лы ж и ).

+
На второе полугодие

Продолжается прием под
писки на газеты и ж урна
лы на 'второе полугодие 
1983 года.

На центральные ж урна
лы подписка принимается 
до 25 мая; на центральные 
газеты — до 10 июня; на 
областные газеты — до 17 
июня; на районные газеты 
— до 24 июня.

Оформить подписку мож 
но во всех отделениях свя
зи и в агентстве «Союзпе
чать».

+
Встреча в клубе

15 мая, в 17 часов в чи
тальном зале профсоюзной 
библиотеки Д ворца" куль
туры имени 50-летия Ок
тября состоится очередное 
заседание клуба любителей 
поэзии, посвященное твор
честву С. Я. Маршака.

+
Вниманию будущих  
владельцев гаражей
14 мая в 10 часов по ад 

ресу ул. Комсомольская, 11 
состоится собрание членов 
гаражно-строительного ко
оператива №  2. Повестка 
дня: уточнение мест в бло
ках и времени начала стро
ительства.

Правление ГСК-2.

, ,  Требуются!
Теплоэлектроцен т р а л и  

Ковдорского горпо-обода- 
тительного комбината « Й  
постоянную работу — м -  
шинисты котлов, электро
монтер по ремонту элект
рооборудования 3—4 раз
рядов, электрогазосварщики 
3—5 разрядов, слесари по 
ремонту теплосилового обо
рудования 3—5 разрядов.

Заработок 300—400 руб
лей в месяц с районным 
коэффициентом и полярны
ми надбавками.

Принимаются рабочие, не 
имеющие данной профессии, 
с последующим обучением.

За справками обращ ать
ся к начальнику отдела 
кадров Ковдорского ГОКа 
или к начальнику ТЭЦ 
(тел. 7-26-53).

К оллектив проектно-конст
рукторского отдела уп р ав
ления Ковдорского ГОКа 
извещ ает, что на 44-м году 
ж изни скоропостижно скон
чался

ТУ РЧЕН КО  
Аркадий Сергеевич,

и вы раж ает  глубокое со
болезнование семье и б л и з
ким покойного.
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